

SEDIC Abierto

CARMEN MORALES
Vocal de SEDIC

Últimas actividades

Visita a la exposición «Si me queréis, ¡venirse! Lola Flores»

El pasado 18 de enero, los socios de SEDIC visitaron la exposición [«Si me queréis, ¡venirse! Lola Flores»](#) en la Biblioteca Nacional de España, que recorre, a través de diferentes soportes, la trayectoria profesional de esta singular artista que fue un icono artístico y social en la cultura popular española del siglo XX.

Taller «Cómo afrontar la censura en Bibliotecas y Centros de Información»

El taller «Cómo afrontar la censura en Bibliotecas y Centros de Información», que impartieron, el pasado 26 de enero, Margarita Pérez Pulido, profesora titular de la Facultad de Ciencias de la Documentación y la Información de la Universidad de Extremadura, y Josep Vives i Gràcia, director general de Promoción Cultural y Bibliotecas de la Generalitat de Catalunya, tomaba como punto de partida una posible definición de censura y la clarificación de conceptos asociados a la misma.

Asimismo, en el taller se dieron a conocer los diferentes puntos de vista -ético, legal y organizacional-, que un profesional debe tener en cuenta si busca una solución ante un caso de censura.

Visita a la exposición «La misteriosa biblioteca del exilio de Pascual Tomás»

Los socios también pudieron visitar, el 1 de febrero, la exposición «La misteriosa biblioteca del exilio de Pascual Tomás». La muestra la integran un total de once libros traducidos a mano del ruso y del francés, algunos de ellos primeras ediciones en castellano, con ilustraciones y dibujos de artistas contemporáneos a sus traductores.

Visita al Archivo Histórico de Protocolos de Madrid

El [Archivo Histórico de Protocolos de Madrid](#), al que acudieron los socios el pasado 6 de marzo, custodia los protocolos centenarios de los distritos archivos notariales de la provincia de Madrid y de los Consulados de España en el extranjero, así como parte de los registros de las antiguas Contadurías de Hipotecas de la provincia.

Taller «Introducción a Voyant Tools»

Este taller, impartido por SEDIC, el pasado 8 de marzo y conducido por Noemí Ortega Raventós, responsable de los archivos de los Colleges Queens' y Peterhouse de la Universidad de Cambridge, en Reino Unido, puso el foco en Voyant Tools, un entorno de análisis y lectura de texto basado en web.

Se trata de un proyecto académico que está diseñado para facilitar la lectura y las prácticas interpretativas para estudiantes y académicos de humanidades digitales, así como para el público en general.

Taller «El mercado del libro antiguo: funcionamiento y recomendaciones»

Elena Gallego, librera anticuaria especializada en libros y manuscritos en lengua española, fue la encargada de impartir este taller, organizado el 22 de marzo por SEDIC.

En el mismo se dio conocer el funcionamiento del mercado del libro antiguo, los canales para la compra de material para archivos y bibliotecas y una serie de recomendaciones para realizar compras a particulares, librerías, portales online y casas de subastas.

Taller «Introducción a la Inteligencia Artificial (IA) para profesionales de la información»

El pasado 5 de abril, SEDIC puso el foco en uno de los temas que mayor interés genera entre los profesionales del sector: la Inteligencia Artificial. Jorge Hierro Álvarez, de Salta Comunicación y Formación Digital/GRT Mundo Digital, fue en el encargado de impartir este taller en el que se revisaron, entre otras cuestiones, los sistemas de apoyo, asistencia y automatización de procesos en los que se ha integrado la Inteligencia Artificial.

Visita al Archivo General Militar de Madrid y a la Biblioteca Central Militar

El pasado 11 de abril, los socios de SEDIC visitaron el [Archivo General Militar de Madrid](#), ubicado en el Cuartelamiento Infante don Juan, en el Paseo de Moret de Madrid, donde fue trasladado en 2008. El Archivo tiene su origen en el Depósito de la Guerra, creado en 1810 simultáneamente al Cuerpo de Estado Mayor, con la misión de conservar la documentación precisa para conducir la Guerra de la Independencia.

La Biblioteca Central Militar, dependiente del Instituto de Historia y Cultura Militar del Ejército de Tierra, está especializada en arte, ciencia e historia militar, contando, además, con fondos sobre arquitectura, ingeniería, matemáticas e historia.

Visita a la exposición «FLASHBACK en honor a sus 125 años de legado médico»

Esta [exposición](#) recorre la creación y trayectoria del Colegio de Médicos de Madrid entre 1898 y 1973, momento en el que el edificio histórico-artístico que lo acoge, y en el que se instalaron la primera Facultad de Medicina y el Hospital Clínico de San Carlos, se convirtió en la sede definitiva del Colegio.

Los socios de SEDIC visitaron la exposición el pasado 24 de abril.

Visita a la Residencia de Estudiantes

La [Residencia de Estudiantes](#) fue objeto de visita el pasado 9 de mayo, se trata de uno de los mayores exponentes de la creación e intercambio científico y artístico de la Europa de entreguerras. Tanto la Junta como la Residencia eran producto de las ideas renovadoras de la Institución Libre de Enseñanza. En la actualidad, continúa siendo uno de los centros más originales del panorama cultural español.

Visita a la exposición «Archivo fotográfico Banco de España. De la albúmina al píxel»

El 29 de mayo, los socios de SEDIC pudieron visitar esta [exposición](#) que recorre la historia de la entidad desde el último cuarto del siglo XIX hasta la actualidad.

La exposición pone en valor su función como garante de la memoria, al mismo tiempo que ayuda a difundir sus fondos y da a conocer a los ciudadanos el patrimonio histórico que custodia.

Visita a la Biblioteca del Instituto del Patrimonio Cultural de España

La [Biblioteca del Instituto del Patrimonio Cultural de España](#) también fue objeto de visita por parte de los socios de SEDIC el pasado 30 de mayo. El centro, que da servicio integral tanto a las distintas áreas de trabajo del Instituto como a investigadores y usuarios externos, cuenta con un fondo formado por más de 50.000 volúmenes y 1.680 títulos de revistas especializadas.

Visita al fondo fotográfico de PAISAJES ESPAÑOLES

El pasado 11 de junio, los socios visitaron el fondo fotográfico de [PAISAJES ESPAÑOLES](#), una empresa privada especializada en fotografía aérea con un largo recorrido en la realización de reportajes.

La organización conserva uno de los mayores bancos de imágenes de fotografías aéreas oblicuas históricas, con más de un millón de panorámicas de toda España, desarrolladas desde 1955 hasta la actualidad.

Visita al Archivo y Biblioteca del Museo Cerralbo

Los socios de SEDIC acudieron, el pasado 18 de junio, a este palacio-museo, que alberga los espacios y las colecciones del XVII marqués de Cerralbo y su familia, que habitaron el inmueble entre finales del siglo XIX y principios del siglo XX, y visitar su [biblioteca](#) y [archivo](#).

Sus colecciones cuentan con una gran variedad de lámparas, espejos, armas, textiles, cuadros, objetos de porcelana, mobiliario, piezas arqueológicas, etc.

Taller «Experiencias con metadatos en la contextualización de archivos digitales»

Ana Naseiro Ramudo, jefa de nuevos procesos administrativos y administración electrónica de la UAH, impartió, el 21 de junio, este taller centrado en analizar la importancia de la incorporación de metadatos a las herramientas de gestión de las organizaciones, presentando sus principales

ventajas. Asimismo, se abordó la elaboración e interpretación de un esquema de metadatos para su adaptación a las necesidades de gestión de una organización, tomando como base el esquema de la Administración General del Estado: el esquema e-EMGDE.

Próximas actividades

«A pie de calle», nueva sección del CLIP

Dentro de los objetivos de la revista CLIP, que cada seis meses publica SEDIC, está dar visibilidad a la profesión y sus profesionales, en cualquier ámbito de trabajo. Por ello, en el número de diciembre incorporaremos una nueva sección que acoja las experiencias en primera persona de esos pequeños proyectos, ideas, acciones... que se llevan a cabo con más ilusión que medios, normalmente, y que ponen de manifiesto el papel de nuestros centros de información como mediadores entre los usuarios y sus necesidades. Esta nueva sección, «A pie de calle», nos acerca al día a día de nuestros centros y su vinculación con el destinatario final: la comunidad en la que se integra. Esperamos que os resulte de tanto interés como el resto de la publicación.

Viaje SEDIC: «Expedición romana: bibliotecas y archivos en la Ciudad Eterna»

En 2024 SEDIC retomará una de las actividades que siempre ha generado más interés entre sus socios: [los viajes](#). Y lo hace con Roma como punto de destino.

La actividad, abierta a socios con posibilidad de acompañante, permitirá conocer la tradición documental y bibliotecaria de una de las ciudades con mayor historia del mundo.

El viaje se desarrollará entre el 16 y el 20 de octubre e incluirá la visita a algunos de los archivos y bibliotecas más destacados de la capital italiana.

Otras actividades

Te recomendamos que estés atento a la web de [SEDIC](#), en la que iremos dando a conocer las próximas actividades de la Asociación: cursos y talleres, visitas, encuentros de socios, desayunos de trabajo y jornadas, entre ellas la undécima edición de Actualízate, que celebraremos en el último trimestre del año.